

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Religion : Ephrem Ndjoni consacré évêque du diocèse de Franceville

**PRÉSIDÉE** par Mgr Matthieu Madega Lebouakehan, président de la Conférence épiscopale du Gabon, la cérémonie a vu la présence non seulement du corps religieux mais également des membres du gouvernement et d'autres personnalités.

N.O.  
Franceville/Gabon

**L**E stade Rénovation de Franceville a abrité samedi 22 octobre 2022, la cérémonie d'ordination épiscopale de Mgr Ephrem Ndjoni, au rang d'évêque du diocèse de Franceville. Il succède à Jean-Patrick Iba-Ba désormais archevêque de Libreville.

Cette cérémonie, présidée par l'évêque Matthieu Madega Lebouakehan, président de la Conférence épiscopale du Gabon, s'est déroulée en présence de plusieurs évêques, des centaines de prêtres et religieux nationaux et venant de l'extérieur au nombre desquels l'archevêque de Libreville, Jean-Patrick Iba-Ba, le Nonce apostolique du Gabon et du Congo, Javier Herrera Corona, représentant le Saint-Père, et bien d'autres du Congo, de la Guinée équatoriale, du Saint-Siège (Rome), etc. Un grand rendez-vous religieux qui s'est déroulé autour d'un cérémonial, auquel a pris part le gouvernement gabonais représenté par son vice-Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, à la tête d'une forte délégation comprenant le ministre d'État à l'Intérieur, Lambert-Noël Matha, etc. Ainsi que la présence de Marie-Madeleine Mborantsuo, présidente de la Cour constitutionnelle, Michel Essonghe, Haut-commissaire général de la République, et d'autres personnalités.

L'ordination célébrée autour de l'eucharistie, exige en effet, la présence de trois évêques, alors qu'à Franceville ils étaient près d'une vingtaine, pour marquer une communion avec tous les autres évêques du monde unis autour du pape. De fait, au début de ladite eucharistie, la lettre apostolique de l'approbation du pape a été lue par son représentant, Javier Herrera Corona. Après quoi, le nouvel évêque a renouvelé solennellement ses

engagements au bon exercice de sa mission. Ceci à la suite des questions qui lui ont été posées par l'évêque Matthieu Madega. Allongé sur le sol, face contre terre, l'impétrant a marqué son abandon à Dieu, un rite synchronisé par la litanie des saints. Ce geste a marqué le début de l'ordination. À genoux, le consacré a reçu, tour à tour, l'imposition des mains de tous les évêques, un acte de transmission de la tradition apostolique. Ensuite, le grand livre des évangiles a été ouvert et suspendu au-dessus de la tête du nouvel évêque, signe qu'il est porteur de l'Évangile aux peuples. Une autre étape importante de l'ordination, c'est l'onction d'huile ointe sur la tête du nouvel évêque, signe que le Saint-Esprit le pénètre pour accomplir sa nouvelle mission. C'est la transfiguration du Christ. En dernier ressort, il a reçu les insignes. Ce sont des objets caractéristiques de sa mission ou encore des attributs de pouvoir, à savoir l'évangélaire, qu'il a la charge d'annoncer, l'anneau qu'il portera au doigt en signe de sa fidélité à l'église, la mitre qui n'est autre qu'une invitation à mener une vie sainte à la tête de la communauté, le bâton pastoral, symbole de la charge pastorale de l'évêque qui prend soin du peuple de Dieu et le dirige sur chemin du salut.

Au terme de ce rituel, le nouvel évêque s'est assis sur la cathédre, le siège de l'évêque. Ceci signifie son installation officielle dans sa cathédrale. Pour boucler le tout, le consacré a reçu un baiser de paix de tous les évêques présents, un geste qui marque son accueil dans le corps épiscopal.

" Le Pape remercie tous les évêques présents au Gabon, venus de partout dans le monde en témoignage de collégialité et de sincérité épiscopale... ", a souligné Javier Herrera corona. C'est hier qu'a eu lieu la messe d'ordination proprement dite.



Le nouvel évêque saluant la foule des fidèles au stade Rénovation de Franceville.

## Le premier évêque sorti du séminaire Saint-Augustin

N.O.  
Franceville/Gabon

**L**E parcours de Monseigneur Ephrem Ndjoni, né en 1973, est marqué par son appel épiscopal. En 1994, il intègre, en effet, le séminaire national Saint-Augustin de Libreville. De 1995 en 1997, il étudie la philosophie au séminaire Daniel-Brottier des pères spiritains. De 1997 à 1998, il intègre le département des

Lettres modernes à l'Université Omar-Bongo (UOB). En 2003, il est ordonné prêtre pour le diocèse de Franceville. Après son ordination, il poursuit sa quête du savoir à l'Institut pontifical biblique de Rome.

Entre 2012 et 2016, il décroche une licence au Studium biblicum Franciscanum de Jérusalem et un doctorat en théologie biblique à l'Université pontificale urbaine de Rome.

Avant d'être ordonné évêque, le consacré exerçait depuis 2016,

comme curé de la cathédrale Saint-Hilaire de Franceville. L'évêque Ephrem Ndjoni est professeur d'Écritures saintes au grand séminaire national Saint-Augustin. Il est également coordinateur de l'apostolat biblique national, membre de la commission de la doctrine de la foi à la conférence épiscopale gabonaise et représentant de l'Église catholique au Conseil économique, social et environnemental (CESE).